

Viernes 10 de noviembre de 2023

## REFORMA DEL ESTATUTO DE LA UNIVERSIDAD

Se recuerda que el día 12 de noviembre del corriente año vence el plazo de presentación de aportes para el proceso de Reforma del Estatuto de la Universidad Nacional de La Pampa.

Cabe recordar que la Asamblea Universitaria, reunida el 12 de abril de 2023, dispuso por Resolución N° 01/2023 en su Art. 5° convocar y reunirse nuevamente dentro del año a contar a partir de ese día, a fin de analizar y aprobar una propuesta de reforma integral del Estatuto.

Conforme a la directiva asambleísta, la Comisión Especial de Reforma del Estatuto, integrada por sus representantes designados por Resolución N° 217/2023 del Consejo Superior, acordó una primera etapa pública y abierta de debate y discusión, en la que toda la comunidad universitaria y la sociedad en general podrán hacer aportes al proceso de Reforma, completando el siguiente [formulario](#), el que estará abierto hasta el 12 de noviembre inclusive.

Se solicita se envíe una propuesta por formulario. Se deben enviar tantas respuestas a este formulario como aportes se deseen realizar.

Más información en <https://www.unlpam.edu.ar/la-unlpam/estatuto>

## CONVERSATORIO SOBRE VIOLENCIA OBSTÉTRICA

El jueves 16 de noviembre, a las 18 horas, en el Salón del CD de la Sede Santa Rosa (Gil 353, 2do piso), se desarrollará el Consersatorio sobre violencia obstétrica, el cual tendrá carácter presencial y virtual.

La actividad tendrá como expositoras a Eleonora Cordero, Abogada, Puericultora y Doula, y a Yanela Recarte, Licenciada en Ciencia Política y Puericultora. Cuenta con la organización de la Cátedra Libre Extracurricular de Educación Sexual Integral y Derechos Sexuales y Reproductivos.

En el marco del mes de la eliminación de la violencia contra las mujeres y disidencias, es importante poner de relieve la vulnerabilidad a la que están expuestas las mujeres y personas gestantes durante la gestación, parto, postparto y puerperio, debido a los altos índices de violencia obstétrica. Dicha violencia es un tipo de violencia de género muy invisibilizada y la ejerce el personal de salud sobre el cuerpo y los procesos reproductivos de las mujeres y personas gestantes. ¿Cómo se expresa? En el trato deshumanizado, en abusos de medicalización y en la patologización de los procesos naturales, de conformidad con la Ley 25.929.

La actividad se divide en una primera instancia de presentación, y en una segunda instancia de debate con una duración estimada de 2 horas. Algunos de los temas que se tratarán refieren a la violencia obstétrica como violación de derechos humanos de mujeres y personas gestantes; la violencia obstétrica en el marco de la atención gineco-obstétrica; el marco normativo nacional e internacional; guías para la atención del parto de bajo riesgo; responsabilidad del Estado, efectores e instituciones de salud.

Se entregará certificación de participación a aquellas personas que se hayan inscripto y estén presentes en la actividad.

La inscripción se realiza ingresando al siguiente [Formulario online](#).

## **I WORKSHOP APROXIMACIONES A LA LITERATURA GRIEGA Y HELENÍSTICA: ESTUDIOS FILOLÓGICOS E INTERPRETACIONES TEÓRICAS**

El jueves 30 de noviembre del año 2023 se realizará el I Workshop Aproximaciones a la literatura griega y helenística: estudios filológicos e interpretaciones teóricas, aprobado por el Consejo Directivo de esta Facultad y organizado por el Proyecto de Investigación "*Filón de Alejandría y la Ley: interpretación, antecedentes y proyecciones*", radicado en el Instituto de Estudios Americanos y Europeos de la FCH UNLPam.

El encuentro se llevará a cabo de manera virtual, a través de las plataformas Zoom. Es libre y gratuito. La carga horaria es de 5 horas, en un encuentro programado en sesiones con recesos de 15 minutos.

Está destinado a integrantes del Proyecto de Investigación, formado por estudiantes, graduados/as y docentes e investigadores/as de la Facultad de Ciencias Humanas de la

UNLPam y de la Universidad Nacional de Tres de Febrero.

Información y contacto: [paoladruille@humanas.unlpam.edu.ar](mailto:paoladruille@humanas.unlpam.edu.ar)

Inscripción en el siguiente [formulario web](#).

## **SEMINARIO DE POSGRADO "PATRIMONIO, ARCHIVOS Y POLÍTICAS PÚBLICAS EN ARGENTINA"**

La Secretaría de Investigación y Posgrado de la Facultad informa que se encuentra abierta la inscripción para el seminario de posgrado "*Patrimonio, archivos y políticas públicas en Argentina*" que se dictará en el marco de la Maestría en Estudios Sociales y Culturales, a cargo de la Dra. Claudia Salomon Tarquini.

El seminario tiene como objetivos particulares: Distinguir los conceptos de documento, documento de archivo, archivo y centro de documentación, gestión documental; Identificar los principales procesos archivísticos en la gestión documental y su relación con las instituciones archivísticas; Discutir las nociones relativas a patrimonio y sus diferentes acepciones, e identificar procesos de patrimonialización; Analizar las múltiples dimensiones de las formulaciones e implementaciones de las políticas públicas, y reflexionar sobre la importancia de políticas públicas transversales para la gestión documental y la preservación del patrimonio; y Aplicar algunos de estos conceptos al análisis de una situación puntual en sus instituciones de trabajo.

El seminario tiene una carga de 48 hs, se dictará bajo modalidad combinada y está abierto a la comunidad graduada interesada en la temática.

Inicia el 15 de noviembre y finaliza el 18 de noviembre del corriente año.

La inscripción se realiza a través del siguiente [formulario online](#).

Información: [posgrado@humanas.unlpam.edu.ar](mailto:posgrado@humanas.unlpam.edu.ar)

Página web: [https://www.humanas.unlpam.edu.ar/actividades\\_academicas/126](https://www.humanas.unlpam.edu.ar/actividades_academicas/126)

## **IGNACIO ROCA, NUEVO MÁSTER EN HUMANIDADES Y PATRIMONIOS DIGITALES**

La Facultad de Ciencias Humanas felicita al docente e investigador Ignacio Roca, quien ha concluido exitosamente sus estudios para obtener el título de Máster en "Humanidades y Patrimonios Digitales" de la Universidad Autónoma de Barcelona.

Su tesis, titulada *"Realidad Aumentada Proyectiva Orientada a Experiencias Grupales de Contenidos Arqueológicos: una Propuesta de Diseño Participativo para los Restos Romanos de Barcino del Museo de Historia de Barcelona (MUHBA)"*, contó con la dirección del Dr. Narcís Parés y la Dra. Laia Pujol, docentes del Full Body Interaction Lab de la Universidad Pompeu Fabra. El tribunal evaluador calificó el trabajo con la máxima puntuación, un 10 (diez), y decidió otorgar matrícula de honor al recién graduado.

El flamante magíster desarrolló su trabajo relativo a tecnologías informáticas aplicadas a la documentación, análisis y difusión de elementos patrimoniales de manera conjunta a una práctica en el Museo de Historia de Barcelona.

## **SE PUBLICÓ EL LIBRO DEL DOCTOR FEDERICO MARTOCCI**

Se ha publicado *"Peronismo, agro y ambiente. Iniciativas estatales ante una herencia problemática: desmonte, erosión del suelo y crisis agrícola en el centro de la Argentina (1938-1955)"*, del Dr. Federico Martocci, docente e investigador de nuestra Facultad.

El volumen forma parte de la colección *"La Argentina Peronista: política, sindicalismo y cultura"*, dirigida por el Dr. Gustavo Contreras.

Será presentado este viernes 17 de noviembre, a las 19h, en el Museo Provincial de Historia Natural de la ciudad de Santa Rosa.

Felicizamos al Dr. Martocci por su reciente trabajo.